
Mercoledì 31 Luglio 2019 ••••• ANNO XVII - N. 141 •••••••••••••••••••••••••• FREE PRESS

Pubblicato da Tatzebao S.r.l. - Via C. Isgrò, 6 Marsala (TP) - TEL.0923.1964091 - EMail: redazione@marsalace.it - Iscritto al registro dei giornali presso il Tribunale di Marsala Nr 136-3/2003 
Direttore responsabile: Vincenzo Figlioli - Condirettore: Gaspare De Blasi - Stampa: Arti Grafiche Abbate Cinisi/Terrasini - Tiratura 3.500 copie - IL GIORNALE VA IN STAMPA OGNI GIORNO ALLE ORE 18,30.

Centri di riabilitazione, la Finanza
sequestra 3 milioni ai Lo Trovato
Guai giudiziari per la famiglia

Lo Trovato, da anni in prima
linea nell’ambito della ge-

stione di servizi sanitari privati in Si-
cilia e ben nota anche a livello
nazionale. Su delega della Procura di
Catania, i Finanzieri del Comando
Provinciale della Guardia di Finanza
hanno eseguito un decreto di seque-
stro preventivo diretto e per equiva-
lente di denaro e beni per un valore
complessivo di oltre 3 milioni di
euro, emesso dal gip del Tribunale
etneo nei confronti del 52enne Ser-
gio Lo Trovato e del papà Francesco
(87 anni) rispettivamente presidente del Consiglio
d’amministrazione e amministratore di fatto (nonché
direttore generale) del “Consorzio Siciliano di Riabili-
tazione Società Consortile A R.L. Costituito nel 1980,
con sede amministrativa a Viagrande (CT), il Consor-
zio svolge, quale prevalente attività, quella di “fisiote-
rapia” mediante la gestione diretta di 19 centri di
riabilitazione dislocati in più province siciliane che ge-
stisce 19 centri in Sicilia, tra le province di Catania, Si-
racusa, Ragusa, Enna, Trapani e Caltanissetta. In
particolare, nel trapanese, oltre al Centro Aias di con-
trada San Silvestro a Marsala, risultano attive le strut-

ture di Alcamo (Piano Santa Maria),
Mazara del Vallo (contrada Alta-
villa/Malpasso), Paceco (via Campo
sportivo) e Salemi (contrada San
Francesco di Paola). Complessiva-
mente, il Consorzio assiste una media
di 5000 disabili l’anno e può contare
su circa 800 collaboratori (tra dipen-
denti e liberi professionisti). France-
sco Lo Trovato è noto anche per il suo
impegno politico nelle file del centro-
destra siciliano. Nel 2012 si candidò
alle elezioni regionali con la lista Mu-
sumeci presidente, raccogliendo nel
collegio trapanese 1554 preferenze.

L’ipotesi delittuosa contestata ai due indagati è quella
di “dichiarazione infedele”, reato tributario previsto e
punito dall’articolo 4 del D.Lgs. n.74 del 2000. Nello
specifico i due avrebbero sottratto al pagamento delle
imposte, per le annualità che vanno dal 2013 al 2016,
redditi complessivi per oltre 10 milioni di euro. Il pro-
fitto contestato, costituito dall’imposta evasa (I.R.E.S.),
pari a oltre 3 milioni di euro è stato sottoposto a seque-
stro preventivo diretto (anche per equivalente) attra-
verso il rinvenimento delle somme disponibili su conti
correnti personali degli indagati e della società. [ ... ]

...continua in quarta

LA FAMIGLIA CATANESE GESTISCE 19 STRUTTURE. LA REPLICA: “ABBIAMO AGITO CON LINEARITÀ”
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Acausa di una non meglio
specificata indisponibilità a
conferire i rifiuti organici

alla Sicilfert che solo pochi giorni fa
era stata riaperta, il comune di Mar-
sala in una nota ufficiale informa
che oggi la raccolta dell'umido non
sarà effettuata nel versante NORD
della città lilybetana. 

Nel versante nord non
verrà raccolto l'umido

E' iniziata a Marsala la prima delle quattro sedute
programmate dal Consiglio comunale. Flavio
Coppola ha comunicato l'emergenza che vive al

canile municipale. “Abbiamo fatto, assieme al presi-
dente Sturiano un sopralluogo dove abbiamo constatato
che la struttura è abbandonata a se stessa, è indecente,
con animali che vivono in condizioni non idonee ombra
sul box a causa del taglio degli alberi limitrofi”. Calo-
gero Ferreri sul canile, ha affermato che quattro mesi
fa “ho visto una situazione diversa, non così come rap-
presentata. Letizia Arcara ha raccontato della difficoltà
di soccorrere i cani incidentati; Aldo Rodriquez ha ri-
cordato all’Aula che dal suo precedente intervento sul
canile di tre anni fa nulla è cambiato; ha comunicato
che la scuola Lombardo Radice è stata messa in sicu-
rezza ma senza una bonifica interna, lasciando alcuni
varchi ancora aperti. Ha chiesto infine il prelievo mo-
zione Micromobilità. Luigia Ingrassia ha comunicato
lo stato in cui si trova la piazzetta San Girolamo, con

le sfere in marmo e le catene vandalizzate e su cui da
anni non si interviene. Giovanni Sinacori ha chiesto ag-
giornamenti su post offensivo pubblicato sulla pagina
facebook dell’Ente Mostra di Pittura e per il quale non
sono ancora pervenute le scuse al Consiglio comunale;
Arturo Galfano ha evidenziato il merito del Consiglio
comunale per l’assegnazione al Comune della chiesa
di Santo Stefano, anche se “sia l'Amministrazione che
alcuni consiglieri ora se ne fanno pubblico vanto”. Il
presidente Sturiano si è soffermato sul post offensivo
nei  confronti del Consiglio comunale pubblicato sulla
pagina istituzionale del Convento del Carmine, ha af-
fermato di avere inviato una nota al presidente dell’Ente
Mostra chiedendo chiarimenti in merito e che lo stesso
notaio Giorgio Salvo, nella sua risposta – che è stata
letta in Aula – ha espresso solidarietà ai consiglieri, sot-
tolineando altresì l’avvio di un procedimento discipli-
nare per il dipendente dell’Ente. Sul punto Giovanni
Sinacori ha affermato che “non basta la solidarietà del

notaio, occorrono le scuse del direttore dell'Ente e, in
caso contrario, sono pure disposto ad occupare l’Aula”.
Sul caso, il vicesindaco Agostino Licari ha comunicato
che è stata inviata una nota all'Ente Mostra per richiesta
chiarimenti sull'accaduto, auspicando che si avvii un
procedimento disciplinare. L’ultima comunicazione,
sempre del presidente Sturiano, ha riguardato il nuovo
monte ore per gli ex precari, ora di ruolo. Una delibera
della Giunta ha messo risorse per 1 milione e 400 mila
in tre anni al fine di aumentare l’orario di lavoro, ma
non per tutti i contrattualizzati. Una procedura stigma-
tizzata dal presidente che, inoltre, ha chiesto chiarimenti
sulla concertazione con i sindacati. Il vicesindaco Li-
cari, nella sua lunghissima replica, ha sottolineato che
la delibera è in contrasto con vecchie procedure di di-
stribuzione a pioggia di risorse e che, al contrario,
guarda ai bisogni dell'Ente come già avvenuto per la
stabilizzazione “che non era affatto scontata, se si pensa
che solo 40 Comuni su 380 l’hanno delibata nel 2018”. 

Consiglio: si è discusso della situazione del Canile
PROVVEDIMENTI DISCIPLINARI IN VISTA PER IL POST SULLA PAGINA DELL'ENTE MOSTRA PITTURA

Era diventato un appuntamento fisso dell’ultima settimana di luglio. In calen-
dario dal 2015 (così come il Festival del Tramonto) per tre edizioni MarSale
ha messo in mostra la creatività e l’estro di tanti artisti del territorio, protagonisti

di performance che hanno incantato autoctoni e turisti proponendo opere a vario titolo
ispirate alla storia della città. L’attesa quarta edizione dell’evento, però, quest’anno
non si terrà. Ad annunciarlo è stata l’associazione Banca Marsalese della Memoria,
attraverso la propria pagina facebook. I più attenti osservatori avevano effettivamente
notato l’assenza di notizie da parte degli organizzatori, solitamente molto attivi nella
comunicazione con diverse settimane di anticipo rispetto all’inizio della manifesta-
zione. Tuttavia, non pochi cittadini marsalesi hanno chiesto notizie ai referenti del-
l’associazione, che ha dunque deciso di sgomberare il campo da potenziali equivoci,
con un messaggio che non lascia spazio a dubbi: “La Banca Marsalese della Memoria
quest’anno non ha organizzato la manifestazione MarSale. Pertanto, qualsiasi inizia-
tiva, seppure limitata ad un tappeto di sale colorato, non è stata organizzata dall’as-

sociazione che per tre anni ha realizzato dei contenitori culturali denominati MarSale
con tappeti di sale colorato, talk show, eventi musicali, mostre e proiezioni su temi
inerenti la storia della città di Marsala”. Contattato dalla nostra redazione, il presidente
Francesco Tranchida ha spiegato: “È stata una decisione sofferta e in associazione
siamo molto dispiaciuti per aver dovuto rinunciare alla realizzazione della manife-
stazione. L’organizzazione di MarSale impegna molto ed ha sacrificato tante altre
iniziative che sono alla base dell’idea iniziale che mi ha spinto a creare l’associazione
Banca Marsalese della Memoria”. A scanso di equivoci, il presidente Tranchida ha
chiarito che sulla decisione presa non ha avuto alcuna influenza l’amministrazione
comunale, che negli anni precedenti – come garantiscono gli organizzatori – ha so-
stenuto con convinzione MarSale. Spiace, comunque, che come spesso è accaduto
in città, manifestazioni apprezzate e cresciute negli anni non riescano a proseguire
con continuità nel tempo. Anche se, per quanto riguarda MarSale, l’associazione non
esclude la possibilità di poter riproporre l’evento in un futuro non troppo lontano. 

MarSale non si farà. È saltata la quarta edizione
L’EVENTO ERA STATO ORGANIZZATO DALLA BANCA DELLA MEMORIA. IL PRESIDENTE: “DECISIONE SOFFERTA”

Grande esempio di solidarietà
di un gruppo di lavoratori
marsalesi verso un collega

che ha il figlio affetto da una grave
malattia. Dipendenti dell’Ausonia
s.r.l. di Marsala, si sono attivati per
dare vita ad un’iniziativa unica nel
suo genere e che ha un fortissimo va-
lore umano. “Nel corso di una riu-
nione alla presenza delle R.S.U. –
hanno affermato i rappresentanti sin-
dacali dell’azienda, Vito Genna di
Uilm-Uil e Giampiero Silvia di
Fiom-Cgil con Antonino Caradonna

della Cisl – noi lavoratori abbiamo
firmato un accordo che consiste nel
devolvere parte delle nostre ferie a fa-
vore del figlio del nostro collega, che

ha dovuto subire un delicato trapianto
di midollo, donatogli dallo stesso
papà. Così facendo, lui potrà conti-
nuare a percepire lo stipendio e se-
guire il piccolo in tutte le fasi,
convalescenza compresa, anche
stando lontano dal luogo di lavoro”.
Alla firma dell’accordo erano pre-
senti anche i segretari sindacali; men-
tre in rappresentanza dell’azienda,
c’erano Salvatore Ombra e Fabio In-
gargiola (consulente del lavoro).
Anche l’Ausonia ha fatto la sua parte:
ha devoluto tre giorni lavorativi. 

Deve seguire il figlio malato, lavoratori
Ausonia assegnano delle ferie al collega

I DIPENDENTI HANNO FIRMATO UN ACCORDO. L'AZIENDA HA DEVOLUTO TRE GIORNI LAVORATIVI
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Dal 20 al 22 settembre alla finale di
Miss Ragazza Cinema Ok 2019 di
Roma, parteciperà una ragazza marsa-

lese. Lei è Melissa Bertolino, che si è aggiu-
dicata i Casting con la fascia di Ragazza
Cinema Ok. “Si tratta di una vetrina che viene
osservata da note agenzie nazionali e registi –
affermano i manager Giuseppe e Concetta
Gaudenzi, supervisori nazionali di Accademia
Italia Film – che si tengono in contatto con
noi per giovani attori da inserire nel mondo
della tv e del cinema”. Quest'anno è il 33° an-
niversario della nascita del concorso e Melissa
terrà alto il nome della sua Città al concorso-
che andrà in eurovisione presso Cinecittà
World Roma. 

Una giovane marsalese alla finale
di Miss Ragazza Cinema Ok 2019

Questa sera il film  “Dumbo” di Tim Burton

Grazie alle Cantine Fina che hanno voluto
fortemente realizzare l'iniziativa all'interno
della rassegna Kebrillerà, a Marsala l'11

agosto, ore 21, arriva Ron e il suo “Lucio! Il Tour”.
Si tratta dell'omaggio che il cantautore ha voluto
rendere al suo compagno di viaggio e amico Lucio
Dalla, indimenticato artista. In alcune settimane il
concerto è andato sold out perchè fa gola a tanti.
Uno spettacolo pensato come una piece teatrale, in
cui Ron racconta Lucio, dall’infanzia agli ultimi
tempi, attraverso le sue canzoni e contributi video
e fotografici inediti. Una scaletta ricca e variegata
quella proposta alle Cantine Fina di contrada Bausa,

che contiene i brani più importanti che Ron e Lucio
hanno scritto insieme e molti altri brani del reper-
torio di Dalla, da “Piazza Grande” ad “Henna, “da
Anna e Marco” a “Tutta la vita”. Canzoni che sono
parte integrante della storia della musica italiana,
alcune delle quali sono state reinterpretate e raccolte
nell’album “Lucio!” e nel disco live. L'album con-
tiene 11 brani tra cui 8 duetti registrati dal vivo al
Teatro Romano di Verona. L'apertura dei cancelli è
alle ore 20 ed è prevista una degustazione. Media
partner della rassegna -  organizzata in collabora-
zione con l'Agenzia Communico - il portale itaca-
notizie.it e il quotidiano Marsala C'è. 

Ron canta Lucio Dalla: è sold out il
concerto alle Cantine Fina di Marsala

IL CANTAUTORE OMAGGERÀ IL GRANDE ARTISTA PER LA RASSEGNA KEBRILLERÀ L'11 AGOSTO

“Cinema Sotto le Stelle” pro-
segue al Complesso Monu-
mentale San Pietro di
Marsala. Organizzato dal Co-
mune in sinergia con la Mega
Spettacoli di Filippo Marino,
il fitto programma durerà
fino al 1° di settembre. Que-
sta sera alle ore 21 verrà pro-
iettato il film “Dumbo” del
regista Tim Burton con Colin
Farrell, Michael
Keaton, Danny DeVito, Eva
Green. La guerra è finita e
Holt Farrier ritorna a casa, al
suo circo, e ai suoi due figli,
Milly e Joe. Ha perso un

braccio, la moglie. Il diret-
tore, Maximilian Medici,
punta sul cucciolo di elefante
in arrivo, ma, alla nascita del
piccolo rimane interdetto e
furioso, a causa delle sue
orecchie fuori misura. Milly
e il fratellino, invece, si affe-
zionano e scoprono che, die-
tro l'handicap apparente,
nasconde una straordinaria
abilità: se stuzzicato può vo-
lare! Ma qui iniziano i guai.
Prezzo biglietto: 3,50 euro;
ridotto 2,50 (sulla riduzione
informarsi al botteghino di
San Pietro). 

CINEMA SOTTO LE STELLE
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Lascia il mondo del calcio il difensore fran-
cese Patrice Evra. Il vice campione del
mondo ed ex della Juventus, aveva solo 17

anni quando nel campionato 98-99 arrivò al Mar-
sala Calcio di Agatino Cuttone prima e Gigi Car-
ducci dopo, quando la squadra militava in serie C
1. I tifosi ricorderanno per sempre quel bel sorriso,
quel giovane promettente che insacco’ il portiere
avversario con un incredible tiro da centrocampo.
“Quando arrivai in Sicilia mi sentí subito a casa”,
ha dichiarato più volte Evra. Oggi l’ex azzurrino
lascia il calcio giocato. L’ultima partita l’ha dispu-
tata il 5 maggio 2018, ben più di un anno fa: un mi-
nuto in campo con la maglia del West Ham contro
il Leicester e poi stop. Patrice Evra non gioca da
parecchio, ma solo oggi, a 38 anni, ha annunciato
il suo ritiro: “La mia carriera è ufficialmente ter-
minata”, ha detto in un’intervista alla Gazzetta

dello Sport. Ma il suo è un arrivederci, magari
come allenatore. "Tutta la Famiglia Azzurra saluta
e ringrazia un proprio figlio, il più brillante - dicono
dal Marsala Calcio -. Patrice Evra oggi dice addio
al calcio, dopo aver vinto tutto a livello di club e
aver indossato per tanti anni la fascia da capitano
della Nazionale transalpina. Il "cioccolatino Az-
zurro" fu protagonista con la nostra Maglia di una
straordinaria stagione in Serie C1 nel 1998/99".

L’ex azzurrino Patrice Evra lascia il calcio

[ Centri di riabilitazione, la

Finanza sequestra 3 milioni

ai Lo Trovato ] - L’investiga-
zione del Nucleo di Polizia
Economico- Finanziaria di
Catania (Gruppo Tutela Fi-
nanza Pubblica) trae origine
dall’esecuzione di una verifica
fiscale condotta dai finanzieri
che ha portato, nell’ottobre
2018, alla contestazione am-
ministrativa di redditi non di-
chiarati per 10,7 milioni di
euro nonché di oneri non de-
ducibili per 2,9 milioni di
euro. Lo schema fraudolento
ideato e perseguito dagli inda-
gati è consistito nell’attribuire
al C.S.R. la natura giuridica di
società consortile che, quale
ente non commerciale, perse-
guendo finalità mutualistiche
e solidali, non avrebbe dovuto
avere, tra l’altro, quale scopo
strutturale quello di produrre

utili. La realtà aziendale che,
nei fatti, è emersa alla luce
delle ispezioni documentali
eseguite dalle Fiamme Gialle
e delle dichiarazioni assunte
da persone informate sui fatti,
è quella di un’impresa com-
merciale fortemente patrimo-
nializzata nonchè dotata di
una struttura organizzativa ri-
levante (600 dipendenti, oltre
200 collaboratori, beni stru-
mentali per 10 milioni di
euro). Si tratta, in altre parole,
di una azienda del terziario in
grado di governare l’intero
ciclo di fornitura delle presta-
zioni di servizio a terzi attra-
verso la remunerazione dei
fattori produttivi e il consegui-
mento di utili. Molteplici le
anomalie riscontrate dai finan-
zieri nel corso dell’attività di
indagine. Tra le altre cose, la
società C.S.R. pur formal-

mente rappresentata da Sergio
Lo Trovato, è risultata gestita
e diretta dal genitore France-
sco, il quale – secondo gli in-
quirenti – disegna le strategie
aziendali, non è sottoposto a
livelli decisionali superiori e
governa l’organo amministra-
tivo. Quale retribuzione della
sua opera prestata, il Consor-
zio gli ha assegnato una retri-
buzione di 200 mila euro
annui a fronte dei 30 mila
spettanti al figlio. Sulla vi-
cenda si registra la replica del
presidente del Consorzio Sici-
liano di Riabilitazione, Sergio
Lo Trovato (nella foto): “Ab-
biamo sempre agito con linea-
rità rispetto alle norme del
settore in cui operiamo. Più
volte negli ultimi vent’anni
abbiamo subito verifiche, con-
trolli e ispezioni di natura fi-
nanziaria, con cui ci veniva

contestato il mancato paga-
mento di imposte e tasse nelle
varie forme. Opponendoci si-
stematicamente a questi ri-
lievi, abbiamo avuto conferma
nelle sedi giudiziarie della
correttezza ed esattezza del no-
stro operato. Ad oggi l’unica
sentenza passata in giudicato è
quella emessa dalla Commis-
sione Tributaria Regionale il 26
marzo 2007, che ha statuito la
‘natura non commerciale del

Consorzio’. Posizione ribadita
con due sentenze di primo
grado del 2014 e del 2015. Esi-
ste ancora un contenzioso con
l’Agenzia delle Entrate sulla
medesima questione, pendente
in Cassazione, che farà defini-
tivamente chiarezza su questa
vicenda. Ci colpisce profonda-
mente, ora, essere destinatari
del provvedimento emesso
dalla Procura di Catania e
messo in atto dalla Guardia di
Finanza. Ci colpisce che si parli
di investimenti ‘speculativi’,
quando da oltre 52 anni il Csr-
Aias ha investito tutte le proprie
risorse per creare nuovi Centri
di riabilitazione per le persone
con disabilità, garantendo atti-
vità riabilitative di qualità in
zone della Sicilia prima del
tutto sprovviste di questi ser-
vizi”.
[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA 


